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ACTA SESIÓN ORDINARIA 134 1 

Celebrada por el Honorable Concejo Municipal de Talamanca en la Sala de 2 

Sesiones de la Municipalidad de Talamanca, al ser las diecisiete horas con quince 3 

minutos del día miércoles catorce de diciembre del año dos mil veintidós, con la 4 

siguiente asistencia  y orden del día.----------------------------------------------------------- 5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

Licda. Yahaira Mora Blanco  Presidenta Municipal------------------------------------------ 7 

Sra. Enid Villanueva Vargas ---------------------------------------------------------------------- 8 

REGIDORES SUPLENTES 9 

Msc. Arcelio García Morales --------------------------------------------------------------------- 10 

Sra. Ginette Jarquín Casanova ------------------------------------------------------------------ 11 

Lic. Julio Rivas Selles ------------------------------------------------------------------------------ 12 

Dra. Gabriela Matarrita Córdoba----------------------------------------------------------------- 13 

Lic. Rugeli Morales Rodríguez Alcalde Municipal-------------------------------------------- 14 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 15 

Licda. Maribel Pita Rodríguez -------------------------------------------------------------------- 16 

Sr. Bivian Zúñiga Zúñiga -------------------------------------------------------------------------- 17 

Sr. Manuel Zúñiga Agüero   ---------------------------------------------------------------------- 18 

Sra. Cándida Salazar Buitrago ------------------------------------------------------------------- 19 

SÍNDICOS SUPLENTES 20 

Sra. Miriam Morales González ------------------------------------------------------------------- 21 

Sra. Steicy Obando Cunningham --------------------------------------------------------------- 22 

AUSENTES: El regidor Freddy Soto Álvarez está en comisión. Los regidores 23 

Adenil Peralta Cruz y Jorge Molina Polanco. La Regidora Patricia Chamorro 24 

Saldaña. Los síndicos Miguel Pita Selles y Randall Torres Jiménez.  25 

NOTA: El regidor Arcelio García Morales funge como propietario en vista que el 26 

regidor Freddy Soto Álvarez está en comisión. La regidora Gabriela Matarrita 27 

Córdoba funge como propietaria en ausencia del regidor Jorge Molina Polanco.  28 

Presidenta Municipal: Yahaira Mora Blanco 29 

Secretaria de actas: Yorleni Obando Guevara  30 
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ARTÍCULO I: Comprobación del quórum  1 

Una vez habiendo comprobado el quórum la señora Presidenta Municipal Yahaira 2 

Mora Blanco, inicia la sesión dando buenas tardes todos los presentes en esta 3 

sesión, tenemos problemas con el audio en este momento.   4 

ARTÍCULO II: Aprobación del orden del día 5 

Se da lectura al orden del día establecido.  6 

La señora Presidenta Municipal indica que quiere variar un poco el orden que 7 

tienen en sus agendas, pasar el tema de asuntos varios al inicio con el fin de 8 

convocar a una sesión extraordinaria para mañana y luego ya continuar con los 9 

otros puntos a como están indicados.  10 

La regidora Gabriela Matarrita sugiere que se puede incluir el tercer punto como 11 

convocatoria a sesión extraordinaria para dejar asuntos varios, igual al final.  12 

I. Comprobación del quórum------------------------------------------------------------------- 13 

II. Lectura y aprobación del orden del día---------------------------------------------------- 14 

III. Convocatoria a sesión extraordinaria ------------------------------------------------------ 15 

IV. Oración--------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

V. Revisión y aprobación de acta anterior ordinaria 133---------------------------------- 17 

VI. Lectura de correspondencia recibida ------------------------------------------------------ 18 

VII. Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal---------------------------------------- 19 

VIII. Informe de comisiones ------------------------------------------------------------------------ 20 

IX. Presentación y discusión de mociones --------------------------------------------------- 21 

X. Asuntos varios ---------------------------------------------------------------------------------- 22 

XI. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

Sometido a votación es aprobado por el Concejo Municipal, mediante votación 24 

verbal por unanimidad.  25 

ARTÍCULO III: Convocatoria a sesión extraordinaria  26 

La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, convoca a sesión 27 

extraordinaria para mañana jueves, para cumplir con el tiempo sería a las 5:20 28 

p.m. para lectura de correspondencia y mociones, estamos de acuerdo. Aprobado 29 

por cuatro votos.  30 
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Acuerdo 1: El Concejo Municipal de Talamanca acuerda realizar sesión 1 

extraordinaria el día jueves 15 de diciembre de 2022, para lectura de 2 

correspondencia recibida y presentación de mociones. SOMETIDO A VOTACIÓN 3 

LEVANTANDO LA MANO. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD.  4 

ARTÍCULO IV: Oración 5 

La síndica Steicy Obando Cunningham, dirige la oración. ------------------------------- 6 

ARTÍCULO V: Revisión y aprobación de acta anterior 7 

La señora Presidenta Municipal somete a revisión el Acta de Sesión Ordinaria 8 

#133 del 07 de diciembre de 2022. Si no hay ninguna observación procedemos 9 

con su aprobación, es aprobada por el Concejo Municipal en pleno.  10 

ARTÍCULO VI: Lectura de correspondencia recibida 11 

La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta, menciona que ya tenemos la sesión 12 

extraordinaria mañana para lectura de correspondencia, por lo tanto no haremos 13 

lectura hoy.  14 

ARTÍCULO VII: Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal  15 

La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta, pasamos al siguiente punto de la 16 

agenda que se refiere al informe del señor Alcalde, tiene la palabra.  17 

El Lic. Rugeli Morales Rodríguez, Alcalde Municipal, muchas gracias señora 18 

Presidenta, un saludo para usted, los señores regidores y regidoras, síndicos y 19 

sindicas, público que nos escucha desde cualquier punto de este cantón y del 20 

país, me presento una vez más para dar el informe número 48, quiero decirles 21 

que este es el penúltimo informe de este año si Dios lo permite, solamente 22 

quedaría uno pendiente y cerraríamos por este año en todas las sesiones 23 

exponiendo nuestras acciones de manera abierta para que el pueblo de 24 

Talamanca y los señores del Concejo conozcan paso a paso como trabajó la 25 

administración en este año. Siempre indico las acciones institucionales, acciones 26 

administrativas, informe vial, y otros temas algo de relevancia. Con el tema de 27 

instituciones quiero empezar con el tema de la comisión municipal de 28 

emergencias, las sesiones de la comisión municipal de emergencias son 29 

presenciales ya no son virtuales como se había establecido en el periodo de la 30 



 

MUNICIPALIDAD DE TALAMANCA 
Acta Ordinaria Nº 134 del 14/12/2022 

4 

 

 

pandemia y esta acción como ustedes conocen se lleva hoy aquí en la sala de 1 

sesiones, estas sesiones de la comisión municipal se dan aquí en esta sala, aquí 2 

están representadas todas las instituciones para hacer la atención, ayer 3 

precisamente que fue la reunión nos enfocamos en dos cosas fundamentales, una 4 

es que vamos a trabajar en la actualización del plan de trabajo del año 2023, 5 

desde ya estamos buscando, estamos articulando, estamos previendo la 6 

proyección de trabajo de esta comisión para el año 2023. Hicimos una solicitud y 7 

el Concejo también lo apoyó, porque hemos venido reiterando que esta comisión 8 

no tiene equipo para atender una emergencia, no hay un fuera de borda, no hay 9 

un bote, como siempre no tenemos cucharas, ollas, no tenemos nada, y cuando 10 

hay una emergencia tenemos que ir a las escuelas, tenemos que ir a pedir ayuda, 11 

etc. sin embargo ya nosotros habíamos presentado una solicitud a la comisión y 12 

el Honorable Concejo también había presentado una moción para reiterar esta 13 

solicitud, sin embargo hasta la fecha no se ha dado respuesta en ese tema. 14 

También ayer vimos que para este martes a las 2 p.m. como es costumbre de esta 15 

administración y de esta municipalidad, hacer la coordinación interinstitucional 16 

para el fin de año, y este martes, a lo cual invito a todos los que puedan a las dos 17 

de la tarde estaríamos coordinando el plan estratégico de atención, eso está 18 

enfocado en el tema de seguridad, el tema de salud, el tema de tránsito, el tema 19 

de la municipalidad que tiene que ver con los servicios básicos que es la 20 

recolección de basura y la atención de la cantidad de ventas ambulantes, también 21 

el tema final de los apoyos comunales, como es que nos vamos a organizar, es 22 

un punto muy alto que esta municipalidad ha venido realizando en los últimos años 23 

en el sentido de establecer una coordinación interinstitucional para atender la 24 

demanda turística que en este mes se aumenta, nosotros tenemos que estar 25 

preparados, bien lo conocen que la afluencia de turismo en Talamanca es muy 26 

alta, y eso hace que la municipalidad tenga que prever todo un plan estratégico 27 

en el tema de recolección para no ofrecer un cantón sucio sino más bien un cantón 28 

atendido en el tema de la basura, así mismo presentarán los cuerpos de socorro, 29 

Bomberos y Cruz Roja como estarán organizados, cierro diciéndoles que es muy 30 
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importante el martes 20 de diciembre conocer cómo se prepararon todas las 1 

instituciones para atender el cierre del año y principio de año nuevo en este 2 

cantón. 3 

También con la Unión Nacional de Gobiernos Locales estamos en la última etapa 4 

de la propuesta de inscripción del Manual de Puestos, esta municipalidad no tiene 5 

Manual de Puestos, estamos actualizándola, se va crear un organigrama de 6 

acuerdo al análisis técnico que nos ayuda la UNGL a través de sus técnicos, ayer 7 

recibimos una información de más o menos cuál es la propuesta, en este momento 8 

voy a esperar que ellos me transfieran esto por correo y yo analizarlo y valorarlo 9 

porque esta propuesta tiene que venir al Concejo para que ustedes digan sí esta 10 

es la que queremos, yo les decía a ellos que todas las municipalidades tienen 11 

particularidades muy diferentes, y que Talamanca necesita una propuesta 12 

actualizada que le permita a una administración como nosotros operar en uno de 13 

los cantones de este país que más necesidad tiene, esto ya está en la etapa final, 14 

es un tema que se quedó guindando hace muchos años y hoy estamos cerrando 15 

esa brecha para que la municipalidad en ese tema tenga actualizado el Manual 16 

de Puestos. 17 

Con los señores del ICE de acuerdo a la última reunión del CCCI que en su 18 

momento yo comuniqué, se coordinó una visita de funcionarios con los cuatro 19 

distritos, creo que ya ha estado con Cahuita, con Sixaola, va con Bratsi y luego 20 

con Telire, la idea es que ellos están haciendo una evaluación que es 21 

importantísimo que nosotros desarrollemos porque aquí se presentan esas cartas, 22 

de un análisis de conectividad en escuelas y sitios públicos que no tienen internet, 23 

la municipalidad está haciendo eso en los cuatro distritos, que el niño tenga 24 

internet para sus clases, esa es la preocupación de esta municipalidad y con eso 25 

estamos trabajando con los señores del ICE que realmente le reconocimos a ellos 26 

el papel, en un momento yo les dejo claro, nosotros tuvimos mucha molestia con 27 

el ICE, porque era difícil coordinar con ellos, sin embargo hoy tengo que reconocer 28 

que es una de las instituciones que más cerca está con nosotros y con la demanda 29 

de la necesidad de los pueblos, entonces estamos en eso, en dos puntos 30 
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básicamente, haciendo evaluación de conectividad en escuelas y estamos 1 

haciendo una evaluación de solicitudes de electrificación en diferentes 2 

comunidades. El 13 de diciembre en Cahuita, el 14 de diciembre en Sixaola, el 15 3 

de diciembre con Bratsi, y 16 de diciembre con Telire, como todo programa creo 4 

que para nosotros es relevante el tema de la conectividad. Vea a veces cuales 5 

son los puntos que sacamos en competitividad,  Talamanca en el último lugar, 6 

claro que si vamos a estar en el último lugar porque no tenemos conectividad, no 7 

tenemos servicios públicos, no tenemos muchas cosas, entonces como vamos a 8 

competir con el resto de los cantones, jamás voy a poder competir con un cantón 9 

de Heredia que tiene todo una serie de fábricas grandes e inmensas, no 10 

podríamos competir, entonces que es este trabajo que estamos haciendo, una 11 

oportunidad de presentarle a las instituciones nuestras necesidades para 12 

proyectarnos en eso. 13 

Comunicarles que mañana sigue el Programa de CONAPAM, ustedes saben que 14 

les entregamos a cincuenta adultos por distrito, que son los beneficiados, un total 15 

de 200 adultos en los cuatro distritos, y mañana muy temprano, tanto personal, 16 

miembro de los concejos de distrito, regidores y regidoras están en este proceso 17 

de ir a llevarle la comidita a los viejitos hasta sus propias casas, creo que es uno 18 

de los programas que más Dios bendice en esta municipalidad, y que nos ayuda 19 

a proyectarnos en un área social sublime diría yo, que son los adultos mayores, y 20 

todo lo que esta municipalidad pueda hacer para acompañarlos y apoyarlos en 21 

buena hora, la semana pasada les dije que ya el convenio de CONAPAM para el 22 

2023 estaba firmado, nos adelantamos para ir dando seguridad a la atención de 23 

los adultos mayores, ahí cerraríamos con las instituciones.  24 

Comentarles que esta semana estuvimos en el Distrito de Telire, precisamente en 25 

una comunidad llamada Bris, eso queda de Katsi hacia los altos, me acompañó la 26 

señora síndica doña Cándida, la cual ha venido al igual que los señores regidores 27 

de este distrito impulsando mejorar las condiciones de vida, esta es una 28 

comunidad bastante grande, bastante poblada, con muchos productos y que por 29 

años habían insistido en tener un camino y en esta administración ya llevamos un 30 



 

MUNICIPALIDAD DE TALAMANCA 
Acta Ordinaria Nº 134 del 14/12/2022 

7 

 

 

50%, aproximadamente 1000 metros tuvimos de avance, nos falta otro 50% para 1 

llegar hasta la Escuela, no es un trabajo muy sencillo a lo que pude palpar en el 2 

sitio, la verdad que es difícil ahí en ese punto y entregar ese mantenimiento básico 3 

de apertura de camino que nos obligó a enviar 180 viajes de lastre para colocarlos, 4 

no es fácil, según los informes técnicos que ellos me dan no es sencillo pero que 5 

todo pueblo merece vivir mejor y es una parte que hemos venido desarrollando; 6 

también en esa oportunidad como parte del programa social en el campo 7 

deportivo, a través de los recursos del distrito de Telire se concluyó en la entrega 8 

de dos uniformes de equipo de fútbol de ese sector, uno de mujeres y otro de 9 

varones, de tal manera que seamos equitativos en apoyar el deporte, muy 10 

contento en realidad, a veces no se les regala pero ni una bola pero hoy llevamos 11 

como 80 uniformes aproximadamente de fútbol y de otras cosas, entre niños, 12 

jóvenes, mujeres y hombres, creo que es una buena carta de presentación porque 13 

no solamente en implementos deportivos sino que también en las canchas de 14 

fútbol hemos venido informando, y en esa misma línea de la parte social como 15 

parte del compromiso de los distritos, hoy adjudicamos la compra de los gym para 16 

el sector de la zona cabécar y uno para Telire, que de acuerdo a los distritos ellos 17 

habían reservado en el año 2022 estos recursos y casi no los sacamos pero aquí 18 

va la adjudicación, hemos colocado otros gym también en apoyo al comité de 19 

deportes, ustedes vieron en Cahuita, en Hone Creek, en Sixaola, en Paraíso, en 20 

Volio, en Bribri, en Bambú, en Sepecue, ahora en Amubri, creo que nos hemos 21 

proyectado bastante en esta área para apoyar la juventud y los niños de esos 22 

sectores.  23 

Ya en el tema vial estamos con los últimos detalles, recursos no tenemos, estamos 24 

preventivamente por algún tipo de emergencia, estamos cerrando, precisamente 25 

para eso son las dos propuestas de acuerdo que me mandó la Unidad Técnica, 26 

estamos en la parte de la preparación de la aplicación del TSB 3 en Playa Negra 27 

de Puerto Viejo, creo que este proyecto se ha pedido por muchos años y hasta 28 

ahora lo estamos concretizando, ya hoy presentó vial la adjudicación para este 29 

proyecto, y el acomodo de un proceso para la compra del granular que se requiere 30 
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en este momento, aquí vamos, ya estamos poniendo a punto Playa Negra en la 1 

aplicación del TSB3, que también es pavimento. 2 

En el sector de la hielera, propiamente en la reserva Kekoldi había un punto que 3 

el río afectó, a la entrada de un puente y prácticamente si no se hace este trabajo 4 

técnico de colocación de muro de gaviones, ese puente podría pasar a no 5 

funcionar pero gracias al trabajo técnico que los muchachos de vial aplican hoy 6 

estamos concluyendo y recuperando un camino para que no se pierda y la gente 7 

pueda entrar y salir, en algún momento los vehículos llegaron hasta este punto y 8 

no podían ingresar hacia adentro, pero ya hoy con este proyecto se corrige y en 9 

la hielera sé que están muy contentos porque ellos muchas veces vinieron a 10 

preguntar sobre este programa y proyecto. Finalmente en el tema vial estamos 11 

con los trabajos de la recaba del río Shirolito en la comunidad de Shiroles, este 12 

trabajo lo he venido informando semana a semana, es un trabajo que logramos a 13 

través de la Comisión Nacional de Emergencias, en defensa de los pobladores, 14 

porque en una oportunidad de emergencia vivieron mucha afectación, ustedes 15 

pueden ver son trabajos de calidad que son supervisados diariamente por un 16 

técnico municipal y por los ingenieros municipales. 17 

También estuvimos apoyando la primera Feria que creo que proyectó la 18 

asociación ADITIBRI, en el sentido de prepararles el sitio donde iban hacer la feria 19 

en el Playón de Suretka, con mucho gusto nos solicitaron apoyo y se los fuimos a 20 

dar de habilitación del playón para que pudieran colocar todas las casetas para 21 

los emprendedores ahí y desarrollar su feria, yo creo que fue un éxito, no tuve la 22 

oportunidad de acompañarlos pero sé que fue un éxito y le apoyamos en ese 23 

sentido. 24 

Ahí quedan las mociones. Quiero reiterar que hasta aquí la Alcaldía ha estado 25 

presentando sus informes, su atención, hemos seguido los procesos que hemos 26 

venido señalando anteriormente, los continuamos, siguen esos procesos, 27 

lógicamente que como todo habrá situaciones de cualquier índole querer 28 

desprestigiar un poquito el trabajo pero aquí estamos, y yo la verdad estoy muy 29 

tranquilo, espero seguir con esta fuerza y con estas ganas, hasta cumplir el 30 
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mandato que me dio el pueblo para ser su Alcalde de Talamanca, eso sería señora 1 

Presidenta, estaría en una última intervención presentando talvez el informe de 2 

cierre de esta municipalidad, talvez podría aprovechar para presentar las 3 

relevancias de todos los proyectos que logramos en este año para recordar, a la 4 

gente no se le puede olvidar, a veces a la gente se le olvida rápido lo que se hace 5 

entonces es bueno recordar, muchísimas gracias y buenas tardes. 6 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta, da las gracias al señor Alcalde por el informe 7 

del día de hoy con temas relevantes para el cantón, vamos a dar el espacio, si 8 

alguno solicita la palabra, sino estaríamos continuando con el siguiente punto de 9 

la agenda. Adelante Enid. 10 

La regidora Enid Villanueva Vargas, buenas tardes señor Alcalde y compañeros, 11 

público que nos escucha, agradecerle señor Alcalde por su amplio informe que 12 

siempre nos trae semana a semana muy claro y transparente. Con la Comisión 13 

Municipal de Emergencias que hubo ayer una sesión de trabajo, excelente, estas 14 

sesiones fortalecen la coordinación, todo el despliegue logístico que se lleva a 15 

cabo en el momento que sucede la emergencia, es de suma importancia, por eso 16 

estas reuniones que se convocan aquí de la comisión nacional de emergencias. 17 

Con el ICE excelente las giras en los cuatro distritos, esto se lleva a cabo gracias 18 

al trabajo articulado que tiene ahora la municipalidad y el ICE. Con lo de 19 

CONAPAM como lo dice el señor Alcalde mañana estamos en este acto tan 20 

sublime, pudiéndole llevar el diario a los 50 adultos mayores de cada distrito, el 21 

cual nos llena de mucha satisfacción poder colaborar en llevarles ese diario, 22 

importante recalcar que el señor Alcalde continúa gestionando para fortalecer aún 23 

más este programa, con el objetivo siempre de ampliar la cobertura y así poder 24 

llegar a más de esta población dorada que sabemos que lo necesitan, con el 25 

trabajo de muro de gaviones que se hizo en la comunidad de Hotel Creek en el 26 

cual estuvieron ellos penando más de dos años, donde viven más de cuarenta 27 

familias y cada vez que llovía se les cerraba el paso y no podían ya pasar con sus 28 

vehículos, tenían enfermos de cuidados paliativos que necesitaban que la 29 

ambulancia llegara y nos externaban que lamentablemente no se podía, hasta 30 



 

MUNICIPALIDAD DE TALAMANCA 
Acta Ordinaria Nº 134 del 14/12/2022 

10 

 

 

que gracias a esta administración llegamos a resolverle, el gran problema que 1 

tenían y así pudimos poner los muros de gaviones y hoy están sumamente 2 

agradecidos señor Alcalde y me dicen que les externe el agradecimiento por el 3 

trabajo realizado y  que están muy complacidos, muy contentos, porque es un 4 

trabajo sumamente bien hecho, esos muros de gaviones que se realizaron aquí 5 

en la comunidad de Hotel Creek. Con la limpieza del playón de Suretka para la 6 

feria, siempre estas acciones las hacemos para poder apoyar a estos 7 

emprendedores, todo lo que tenga que ver para la reactivación económica local 8 

aquí va estar esta administración presenta apoyando en lo que podamos. Con los 9 

trabajos de vial vemos las imágenes que el señor Alcalde nos presentaba en Bris, 10 

comunidades alejadas, comunidades en completo abandono, yo les digo 11 

comunidades huérfanas que hoy tienen el amparo de esta administración, hoy son 12 

vistas, hoy gracias a esta administración pueden contar con un camino digno, hoy 13 

esos agricultores pueden sacar dignamente sus productos, hoy esos estudiantes 14 

pueden ir a estudiar, los buses y los carros pueden pasar, y pueden llevarlos a las 15 

instituciones gracias a este trabajo, siempre enfocado en ayudar aquel que lo 16 

necesita, porque sabemos que donde hay camino hay desarrollo y hay progreso, 17 

y para eso vino esta administración. Seguir adelante, seguir trabajando, seguimos 18 

caminando con pasos firmes, sabemos que nos queda mucho por delante, pero 19 

siempre de la mano de Dios sabemos que vamos hacia adelante hasta donde el 20 

pueblo y Dios lo permita, muchas gracias.  21 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta, gracias a doña Enid, efectivamente que 22 

importante esta preparación porque ya viene el fin y principio de año, sabemos 23 

que el cantón recibe gracias a Dios muchas visitas, eso beneficia a todos los 24 

vecinos que tienen sus emprendimientos de una u otra forma, por eso es tan 25 

importante que las instituciones del cantón se reúnan y hagan sus planes para 26 

atender de la mejor manera a todos los vecinos y a los visitantes. Igualmente si 27 

quiero agradecer también al Alcalde la visita a la comunidad de Bris, ese camino 28 

realmente la última vez que pasé por ahí es un camino de difícil acceso, mucho 29 

barro, los vecinos de Bris muchas veces dejan sus productos de banano o cacao, 30 
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ya que hacer un viaje desde Bris hasta Katsi era difícil el trayecto, entonces a 1 

veces hacían un viaje o dos y dejaban el resto porque no podían, este camino les 2 

va ayudar a vender más producto, y tener más ingreso para sus familias y creo 3 

que eso se trata la apertura de los nuevos caminos y darle ese mantenimiento 4 

necesario que se le ha venido dando a través del tiempo en todas las comunidades 5 

y muchas familias se han beneficiado directamente de estos trabajos, sé que en 6 

todos los distritos pero en Telire ha beneficiado ampliamente a todos porque ahora 7 

el acceso a las diferentes comunidades es más ágil, se pueden desplazar las 8 

personas incluso a sus trabajos, salen de su casa en la mañana, van en moto y 9 

rápido llegan a su trabajo, entonces esto ha creado que ya no tengan que dejar 10 

talvez a sus familias tantos días sino que pueden ir y volver a su trabajo y regresar 11 

a su casa nuevamente; se han beneficiado familias también por los cruces en 12 

todos los ríos Telire, Ari, Uren, Coen, esos señores que están trabajando en esos 13 

cruces de río se benefician porque reciben un aporte económico también, 14 

entonces los beneficios han sido muchos, no solamente los de transporte, los que 15 

tienen sus camiones, o los buses, sino que también estas otras personas que 16 

encontraron una forma de llevar sustento a sus hogares y eso ha sido gracias al 17 

trabajo que se ha venido haciendo de parte de la Municipalidad y de la parte vial. 18 

En la parte de CONAPAM, este trabajo tan importante que hace el municipio y 19 

que todos los meses muchas personas colaboran para llevarle a los hogares a los 20 

adultos mayores, visitarlos, no solamente llevarles la comida, sino que se les 21 

visita, se les saluda, se conversa un poco con ellos para conocer también y darles 22 

esa alegría de que por lo menos alguien los llegue a visitar aunque sea una vez 23 

al mes pero ahí llegamos a visitarlos, esa parte también hay que resaltarla mucho, 24 

agradecerle al Alcalde por toda la gestión que se ha estado realizando y que estoy 25 

segura continuará realizando. Tiene la palabra doña Cándida. 26 

La señora Cándida Salazar, Síndica, buenas tardes a todos, gracias señora 27 

Presidenta, si quiero unirme a la felicitación al señor Alcalde, por el trabajo que él 28 

realizó durante todo este año, fueron muchos los trabajos realizados con todo el 29 

equipo de trabajo, que fueron muchos los trabajos en diferentes proyectos, en los 30 
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cuatro distritos, felicitar también porque vemos que hemos terminado un año 1 

bastante difícil, pero se logró el trabajo durante este año, y vemos como él también 2 

se prepara y lo acaba de mencionar el trabajo en si para el próximo año, entonces 3 

felicito de verdad al señor Alcalde, sé que el próximo año también Dios le dará a 4 

él la fuerza, lo guiará en conjunto con su equipo de trabajo que han realizado muy 5 

buenos proyectos en diferentes proyecciones. En Bris grandemente muy contenta 6 

y muy agradecida porque en realidad, esta comunidad era la que no tenía las 7 

condiciones, no tenía ese camino para sacar sus productos, los chiquillos, el 8 

colegio, ellos viajaban al colegio de día y de noche, lo tenían que hacer mediante 9 

un barreal en tiempo de invierno era pésimo, hoy gracias a Dios hay un gran 10 

avance, una alegría se reflejó en el rostro de todas las familias de la comunidad, 11 

sabemos que el próximo año como el Alcalde así lo manifestó sabemos que Dios 12 

primero se le dará seguimiento a este proyecto que está todavía ahí y que falta 13 

para finalizar, entonces felicito y doy gracias al Alcalde con todo su equipo y 14 

también le doy gracias a Dios porque él es quien nos da a cada uno de nosotros 15 

la fuerza, esa salud, esas ganas de trabajar por el bien de la comunidad, entonces 16 

muchísimas gracias señor Alcalde y sé que vas a lograr muchos proyectos para 17 

el próximo año 2023, muchísimas gracias. 18 

La señora Presidenta Municipal cede la palabra doña Ginette y luego doña Miriam. 19 

La regidora Ginette Jarquín Casanova, buenas tardes compañeros, señor Alcalde, 20 

público que nos escucha en este día, primeramente darle gracias a Dios por 21 

darnos la oportunidad de un día más de vida, llenos de mucha salud, a la vez 22 

agradecerle al señor Alcalde por el informe que nos brinda semanalmente, hoy 23 

nos muestra una vez más lo que se realizó en esta semana que a pesar de todas 24 

las adversidades esta administración no para de trabajar, hoy nos refleja una vez 25 

más el trabajo que se hace en conjunto, que a eso se vino a esta administración 26 

a trabajar, principalmente el señor Alcalde se ha enfocado en trabajar en conjunto 27 

con las instituciones y hoy vemos una muestra con los personeros del ICE una 28 

visita, de hecho hoy le correspondió a mi distrito Sixaola, estuvieron los 29 

compañeros síndicos, don Bivian, doña Miriam, realizando las visitas, es muy 30 
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importante esos proyectos que vengan hacia Talamanca, es como la conectividad 1 

para nuestros niños, para nuestros jóvenes que estudian, que tanto requieren de 2 

un buen internet. Vemos en el tema de CONAPAM, ya lo mencionó el señor 3 

Alcalde que ya se firmó el convenio 2023, con eso muestra el buen trabajo que 4 

venimos realizando en el tema de CONAPAM, si bien es cierto quisiéramos 5 

atender más adultos mayores, pero por el momento solo nos dan para atender 6 

doscientos adultos mayores a nivel del cantón y como dice la compañera para 7 

nosotros es una satisfacción, ese día para nosotros es de mucha alegría ya que 8 

no es solo de entregar una comidita sino que también saludarlos, conversar con 9 

ellos, soy testigo que cuando llegamos ellos no quieren que uno se retire porque 10 

ellos comienzan a conversar con uno, nosotros fascinados de escucharlos, de 11 

saludarles, darles ánimos porque ya en la etapa de ellos hay algunos que se 12 

sienten hasta tristes, que ya están cansados de la vida, pero ahí estamos nosotros 13 

siempre animándolos. En el tema de los proyectos, como dice el señor Alcalde, 14 

presentará la clase de proyectos que están por llegar, porque este año tuvimos la 15 

bendición de parte de Dios con muchos proyectos y sé que seguirá 16 

bendiciéndonos de manera grande con los proyectos que vienen en camino, sé 17 

que hay unos que estamos ahí dando la pelea como el mercado de Sixaola, que 18 

hablan que es una mentira, que es una falsedad, por parte de esta administración 19 

se ha hecho todo lo posible, hemos presentado el proyecto a cómo tiene que ser, 20 

por parte de nosotros no es el problema, ya es un problema meramente por parte 21 

de JAPDEVA, Contraloría, pero de parte de esta administración se ha podido 22 

hacer lo mejor y presentar los proyectos como se debe. Igual también con el 23 

proyecto de CAIS de Talamanca, nosotros estamos detrás, no estamos callados, 24 

estamos dándole continuidad a esos proyectos porque tenemos la fe en Dios que 25 

van a salir, igual en la comunidad de Gandoca que ya también está por salir lo del 26 

proyecto del puente, que ellos tanto han estado esperando, igual como el gimnasio 27 

de Bribri, son proyectos que primero Dios se van a realizar, no estamos aquí 28 

mintiendo, ni darles falsas esperanzas, son proyectos que primero Dios se van a 29 

realizar como muchos otros que vienen en camino, primero Dios de la oportunidad 30 
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y al señor Alcalde de seguir dando la pelea por nuestro cantón, para recibir esas 1 

bendiciones. En vial vemos la visita que el señor Alcalde hizo a la comunidad de 2 

Bris, ya lo externó la compañera Cándida, síndica, que es su territorio, como la 3 

comunidad en sí está sumamente contenta, porque hoy en día los productores se 4 

benefician, los estudiantes se les hizo un sueño hecho realidad, porque a eso 5 

venimos a que lo imposible se haga posible, a esos sueños que primero Dios 6 

podamos seguir haciendo realidad. Vemos también como se sigue apoyando a 7 

los emprendedores con la Feria en Suretka, que de una u otra manera siempre 8 

estamos presentes para ellos, y siempre vamos a seguir apoyándoles porque es 9 

la reactivación económica y hemos venido hablando sobre esa reactivación 10 

económica y eso es una muestra del apoyo que nosotros damos sobre ese tema, 11 

ya casi terminamos este año y realmente me siento muy contenta porque sé que 12 

Dios nos ha bendecido grandemente y vamos a recibir esas bendiciones también 13 

en el 2023, deseándoles a todos una feliz noche, señor Alcalde Dios te bendiga 14 

grandemente. 15 

La señora Miriam Morales González, Síndica, muchas gracias señora Presidenta, 16 

felicitar al señor Alcalde por este informe que cada semana nos da, me voy a 17 

referir un poco sobre la visita que hoy tuvimos en mi distrito con don Erick Herrera 18 

del ICE, visitamos desde Ballaspit hasta Bonifé, visitamos casi la mayoría del 19 

distrito que es bastante largo, priorizamos lugares, es sobre internet más que todo 20 

lo que estábamos viendo pero él muy buena persona nos dijo que podíamos ir a 21 

otros lados, entonces nos metimos en lugares donde nos habían solicitado luz, 22 

Díaz Toro, don Roger, los Celines que no tienen luz, de ultimo pasamos a Calle 23 

Catracho en Margarita, una parte que nos pidieron también Calle Chico Ríos, todo 24 

eso lo cubrimos, casi la mayoría de escuelas, colegios, Gandoca, Calle Cacao, el 25 

señor muy contento con la visita y esperamos que esos proyectos se den pronto 26 

porque las personas lo necesitan y el internet es muy importante para los jóvenes 27 

en todo el cantón, mañana continúan con Bratsi. Agradecerle a usted por todos 28 

los proyectos que se han podido realizar en cada uno de los distritos, sabemos 29 

que falta mucho, nos queda camino por recorrer y esperamos en Dios que nos de 30 
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fuerzas y a usted lo bendiga mucho, le de fuerza, salud, de mi parte usted sabe 1 

que siempre lo voy apoyar en todo, y al grupo siempre unido y primero Dios todo 2 

le va salir bien el próximo año y continuamos con todos esos proyectos, muchas 3 

gracias señora Presidenta. 4 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta, cede la palabra a la síndica Maribel Pita y 5 

luego don Arcelio. 6 

La Licda. Maribel Pita, síndica, muchas gracias señora Presidenta, buenas 7 

noches, señor Alcalde, señores regidores, compañeros síndicos, felicitar al señor 8 

Alcalde por todo el trabajo que se hace durante la semana, que él nos informa 9 

semana a semana, esta preparación de cierre me parece importante porque 10 

muchas veces no se cuenta con nada de esto y es un caos vial en la parte turística, 11 

mientras que cada institución se prepara, siento que se va a mejorar todo. En lo 12 

que es la conectividad muy contenta de que este señor rápidamente se puso en 13 

contacto con todos los distritos y como escuchamos ya ha ido a otros distritos. 14 

Con lo que es CONAPAM, muy contenta con este cierre de CONAPAM, son 15 

adultos mayores que esperan mes a mes su comida, muy agradecidos porque se 16 

les lleva su comida hasta la casa, no tienen que venir hasta aquí a gastar, cargar, 17 

sino que a sus casitas les llega toda la comida. Sobre el recorrido que él hizo en 18 

Bris, que bueno que se abran caminos en lugares donde antes no había, todo esto 19 

beneficia a los agricultores que tienen sus productos, siempre al hombro sacan 20 

esta vez ya tienen su calle, que bueno saber que ya en Bris cuentan con todo eso. 21 

Que importante la compra de los gym porque así estamos trabajando con los 22 

jóvenes para que ellos tengan otra cosa en que distraerse, esta vez va para la 23 

zona cabécar en el caso nuestro. En cuanto a los trabajos viales, vemos la 24 

aplicación del TSB3 en Playa Negra, así vamos mejorando poco a poco toda la 25 

parte vial, pavimentando ciertas partes y seguimos con eso, contenta con lo del 26 

dique de Shiroles, es un trabajo excelente, he ido varias veces y la gente misma 27 

me manifiesta que esto está mucho mejor de lo que hace tiempo les habían hecho, 28 

está muy bueno el trabajo del señor y él avanza, él trabaja y es lo que a la gente 29 

le gusta, la maquina no está parada sino que está trabajando, y que bueno cuando 30 
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uno llega y la gente le manifiesta eso, que están contentos con el trabajo y con 1 

todo lo que se está haciendo. Con la limpieza del playón para la feria, siento que 2 

es una ayuda para estos emprendedores, sé que fue todo un éxito, para esto es 3 

un comienzo y que bueno que nosotros como municipalidad participamos en esto. 4 

Decirle al señor Alcalde que fue un año difícil, un cierre también difícil, pero Dios 5 

siempre está con los que trabajan como tienen que trabajar, saber que él siempre 6 

nos va a acompañar en todo, a pesar de que se oigan cosas, a veces a palabras 7 

necias oídos sordos, seguir trabajando como hemos estado trabajando y que Dios 8 

nos acompañe en estos últimos días que nos queda de diciembre, muchas gracias 9 

señora Presidenta.  10 

El Msc. Arcelio García, regidor, buenas noches compañeros regidores, regidoras, 11 

síndicos, síndicas, señor Alcalde, gracias por el informe de la semana y me uno a 12 

las palabras de los compañeros que antecedieron por ver los logros que vamos 13 

alcanzando en la gestión del señor Alcalde en las diversas proyecciones, a nivel 14 

de la semana. Importante recalcar el tema de la gira del ICE que nace a partir del 15 

CCCI, donde vemos los resultados de esta comisión que agrupa varias 16 

instituciones que están destacados en el cantón y articular los esfuerzos en 17 

conjunto con la Municipalidad y eso nos da a entender que el trabajo en equipo 18 

es importante, es necesario para lograr las múltiples necesidades o atenciones 19 

que se plantean las comunidades hacia las instituciones y se ha canalizado a 20 

través de la municipalidad, en esto el ICE se ha identificado fuertemente, ya 21 

termina la gira en Telire y es la segunda gira que se hace, eso es producto de 22 

estos esfuerzos, son propuestas con miras en la mejoría en el tema de la 23 

conectividad, el tema de electrificación, que para nadie es un secreto sabemos las 24 

debilidades que se tiene en esto, la baja calidad de internet, lógicamente esto 25 

repercute en todos los sentidos a nivel de la población, donde vemos si hablamos 26 

del tema educativo, no hay acceso para mucha población estudiantil y comunidad 27 

en general, y tenemos una gran desventaja a nivel educativo y eso lo hemos visto 28 

en los diferentes informes y se ha planteado esa necesidad y en buena hora que 29 

el ICE va atendiendo esta necesidad que hay porque en el tema educativo son 30 
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grandes rezagos que en Talamanca tenemos y gracias a las exigencias nos están 1 

escuchando esperando que en un futuro cercano tengamos mejoría en las 2 

comunidades. Con el tema de la atención vial ha sido notorio la atención a lo largo 3 

de este año, y de lo que llevamos en los cuatro distritos, la atención de 4 

mantenimiento y la apertura de nuevos caminos, que es desarrollo, es avance, es 5 

una reactivación de la economía, de las familias más necesitadas, ver a las 6 

familias en las comunidades ser atendidas en el tema de caminos es notorio y la 7 

comunidad lo agradece mucho, eso lo hemos visto a lo largo de las giras que se 8 

hacen, se atiende muchos caminos olvidados, caminos que se hacen nuevos, y la 9 

comunidad muy agradecida porque ahí es que se arrima los camiones, se arrima 10 

más de cerca los transportistas para la compra de productos como cacao, banano, 11 

plátano, el apoyo a nuestras familias en el tema de la economía, y así muchas 12 

otras acciones de mayor impacto para el cantón, gracias al trabajo que hemos 13 

desarrollado en conjunto, felicitar siempre al Alcalde, por todo el trabajo en equipo 14 

y que Dios nos ilumine, nos de fuerza para seguir luchando bajo ese mismo 15 

espíritu de aquí al 2023.  16 

ARTÍCULO VIII: Informe de comisiones 17 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, indica que no tenemos hoy informe 18 

de comisiones, estamos a la espera de algunos que ya la otra semana llegan. 19 

ARTÍCULO IX: Presentación y discusión de mociones  20 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, solicita dar lectura a las mociones 21 

de hoy.  22 

IX-1 Moción presentada por la Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal,  23 

ASUNTO: Adjudicación de la Licitación Abreviada N° 2022LA-000016-24 

0022300001 “SERVICIOS DE COLOCACIÓN DE TRATAMIENTO SUPERFICIAL 25 

BITUMINOSO TIPO TSB3, FOG SEAL Y ACARREO DE EMULSIÓN ASFALTICA 26 

PARA UN ÁREA DE INTERVENCIÓN DE 12.000 M2, EN LAS RUTAS 27 

CANTONALES CAMINO PLAYA NEGRA POR HOTEL BANANA AZUL 7-04-173 28 

Y CAMINO EL PARQUE MARGARITA A PUNTA COCLES 7-04-035”. 29 
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La señora Presidenta Municipal, Yahaira Mora, presentada la moción, como ya 1 

hemos estado viendo y escuchando los diferentes informes que se han venido 2 

realizando en sesiones pasadas sobre el trabajo que se está haciendo en este 3 

sector de Playa Negra tan importante y más en estos momentos, se presenta esta 4 

moción, estamos en discusión, sino hay pasaríamos a la votación. Tiene el 5 

apalabra doña Gabriela. 6 

La Dra. Gabriela Matarrita Córdoba, regidora,  buenas tardes compañeros, gracias 7 

señora Presidenta, buenas tardes señor Alcalde, si quisiera hacer algunas 8 

observaciones es importante que quiero hacer ver que desde el primero de 9 

diciembre de este año entró en vigencia la nueva ley de Contratación Pública, en 10 

el transitorio 1 de la Ley indica que los procedimientos de contratación de 11 

contratos iniciados antes de la vigencia de esta ley se concluirán conforme a las 12 

disposiciones vigentes en el momento de adoptarse la decisión inicial del 13 

concurso; eso lo menciono si bien es cierto no está ahí en la moción, no se indica 14 

que fue antes ni en los informes técnicos, pero este proceso se inició antes del 15 

primero de diciembre, entonces que concluye con la normativa vigente en el 16 

momento de emitirse esta decisión inicial, ahora bien, si bien es cierto esas 17 

mociones nos la mandaron en la tarde me di a la tarea de poder revisar un poco 18 

en expediente en SICOP, y efectivamente se presentó una sola oferta, y pude 19 

verificar que la empresa cumplió con los requisitos de admisibilidad requeridos, 20 

principalmente referido a la cantidad mínima que se requiere para la ejecución del 21 

proyecto, en donde la empresa no solo ofreció lo requerido sino que incluso 22 

incluyó maquinaria adicional. Por otra parte se pedía como requisito de 23 

admisibilidad en el punto 25.1 de experiencia, al menos haber realizado cinco 24 

proyectos cada uno no menor a diez mil metros cuadrados, para un total en 25 

intervención en metros cuadrados no menor a cincuenta mil metros cuadrados, de 26 

hecho la empresa cumplió con ese requisito mínimo e incluso acreditó la 27 

realización de proyectos para un total de más de 300 mil metros cuadrados, 28 

compañeros todo este nivel de detalle lo comento porque quiero hacer ver que y 29 

así conste en actas que es importante a mi criterio que los informes técnicos que 30 
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realiza el departamento administrativo vengan con el detalle de la información 1 

importante, esto lo digo porque en el informe ING.DV-119-2022 del departamento 2 

vial, solo hace referencia al factor precio y en SICOP el informe emitido por el 3 

asesor jurídico de manera muy escueta y general solo indica “la empresa cumple 4 

con los requisitos para su admisibilidad, procédase, deberá realizarse el estudio 5 

de especificaciones técnicas, por parte del departamento vial” entonces yo si pude 6 

revisar el expediente en el SICOP, creo que tengo los elementos para botar la 7 

adjudicación, pero aun así quería hacer las observaciones y la solicitud para que 8 

talvez a través del señor Alcalde le haga ver a los departamento técnicos que es 9 

importante que los informes tengan revisión, estudios de oferta, que se agregue 10 

de ser posible un mayor detalle de información que en el caso de los requisitos de 11 

admisibilidad es importante que se haga referencia uno a uno si se cumple o no 12 

se cumple, en este caso creo que la empresa está dando más de lo que se pide, 13 

pero si es importante que nos lo hagan ver porque a veces el tiempo con que nos 14 

lo envían es muy corto para poderlo aprobar. Otro aspecto que pude notar en el 15 

punto 10 del cartel referente a la garantía de cumplimiento se indica que se debe 16 

depositar un 3%, lo cual supongo que fue un error de transcripción ya que por 17 

disposición de la ley la garantía de cumplimiento no puede ser menor a un 5%, 18 

ese detalle en todo caso es algo que debe tomar en cuenta la administración 19 

posterior a la adjudicación ya que la garantía se deposita después de que se 20 

adjudica no antes, talvez para que lo tome en cuenta porque fue algo que pude 21 

ver en el cartel.  22 

La señora Presidenta Municipal procedemos con la votación los regidores que 23 

estén de acuerdo en aprobar la adjudicación levantamos la mano, aprobado por 24 

4 votos, unanimidad y en firme.  25 

Acuerdo 2: Moción presentada por la Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta 26 

Municipal, que dice:  27 

ASUNTO: Adjudicación de la Licitación Abreviada N° 2022LA-000016-28 

0022300001 “SERVICIOS DE COLOCACIÓN DE TRATAMIENTO SUPERFICIAL 29 

BITUMINOSO TIPO TSB3, FOG SEAL Y ACARREO DE EMULSIÓN ASFALTICA 30 
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PARA UN ÁREA DE INTERVENCIÓN DE 12.000 M2, EN LAS RUTAS 1 

CANTONALES CAMINO PLAYA NEGRA POR HOTEL BANANA AZUL 7-04-173 2 

Y CAMINO EL PARQUE MARGARITA A PUNTA COCLES 7-04-035”. 3 

CONSIDERANDO: 4 

- Que la jefatura del Departamento de Gestión Vial, la Municipalidad de 5 

Talamanca justifica que para el desarrollo del cantón de Talamanca, es 6 

necesario el mejoramiento de la calidad de los caminos, de acuerdo con lo 7 

que se especifica en el Plan Operativo, según programa institucional. 8 

- Que los recursos se encuentran disponibles en el presupuesto ordinario del 9 

2022, fondos provenientes de la ley 8114, cuenta perteneciente a la 10 

Municipalidad de Talamanca # 73900011470401011 de Caja Única del 11 

estado, especificado en la Certificación presupuestaria facilitada por la 12 

oficina de tesorería N°052. 13 

- Que el departamento de Gestión Vial realiza solicitud de contratación 14 

número 0062022000100043, en la plataforma SICOP, mediante cartel 15 

adjunto con número  ADMV- 451-2022. 16 

- Que la oficina de proveeduría, publica el proceso de licitación abreviada N° 17 

2022LA-000016-0022300001 en la plataforma SICOP el 17 de noviembre 18 

del 2022 a las 10:50 horas, por un monto de ₵ 36,000,000.00 (Treinta y 19 

seis millones de colones exactos) para la licitación  servicios de 20 

colocación de tratamiento superficial bituminoso tipo TSB3, FOG SEAL y 21 

acarreo de emulsión asfáltica para un área de intervención de 12.000 m2, 22 

del departamento de Gestión Vial. 23 

- Que la recepción de ofertas del proceso de Licitación Abreviada N° 24 

2022LA-000016-0022300001 cerró el día 24 de noviembre del 2022 a las 25 

9:00 horas, recibiendo una oferta del siguiente oferente:  la empresa 26 

DINAJU S.A, en apertura en la plataforma SICOP. 27 

- Que el estudio de verificación de cumplimiento de prevención (estudio de 28 

admisibilidad y documentos que deben tener las ofertas) de la oficina 29 

de asesoría legal en plataforma SICOP, solicitud de verificación 30 
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0672022001000096 y respuesta a solicitud de verificación 1 

0702022000800017,  donde  indica que la empresa cumple con los 2 

requisitos mínimos del cartel en su totalidad; los requisitos indispensables 3 

son los que llamamos cláusulas de admisibilidad y son de cumplimiento 4 

obligatorio para los oferentes, ya que representan el mínimo que la 5 

Administración requiere para poder satisfacer el interés público. 6 

- Que el Departamento de Gestión Vial realiza el estudio y evaluación de 7 

oferta de Licitación Abreviada N° 2022LA-000016-0022300001, obteniendo 8 

como resultado que única oferta cumple y esta se ajusta a las 9 

especificaciones solicitadas en el cartel y factores principales de 10 

calificación, esto mediante el oficio ING-DV-119-2022. 11 

- Que la Comisión de contratación administrativa de la Municipalidad de 12 

Talamanca en base al estudio y evaluación de ofertas del proceso de 13 

Licitación Abreviada N° 2022LA-000016-0022300001, recomiendan 14 

adjudicar la licitación, esto mediante el oficio CCADM-016-2022. 15 

- Que el Reglamento para la adquisición y recepción de bienes, servicios y 16 

obras de la Municipalidad de Talamanca aprobado por el Concejo Municipal 17 

y publicado en el Diario Oficial la Gaceta N° 31 del 15 de febrero del 2021, 18 

el cual indica en el artículo 11 “De la autorización para los inicios de los 19 

procesos de contrataciones de escasa cuantía, LICITACIONES 20 

ABREVIADAS, u otras excepciones; y la resolución de adjudicación, 21 

desierta o infructuosa” el Inciso c) de dicho artículo establece que El 22 

Concejo Municipal aprobara la resolución de adjudicación, declaratoria de 23 

infructuoso o desierta, que se emita en licitaciones abreviadas u otras 24 

excepcionadas cuyos montos se ubiquen dentro del rango de esta. 25 

Moción: El Concejo Municipal de Talamanca, basados en las potestades 26 

establecidas en el Reglamento para la adquisición y recepción de bienes, servicios 27 

y obras de la Municipalidad de Talamanca publicado en el Diario Oficial la Gaceta 28 

N° 31 del 15 de febrero del 2021, el cual indica en el artículo 11 “De la autorización 29 

para los inicios de los procesos de contrataciones de escasa cuantía, Licitaciones 30 
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abreviadas, u otras excepciones; y la resolución de adjudicación, desierta o 1 

infructuosa” y que el Inciso c) de dicho artículo establece que El Concejo Municipal 2 

aprobara la resolución de adjudicación, declaratoria de infructuoso o desierta, que 3 

se emita en licitaciones abreviadas u otras excepcionadas cuyos montos se 4 

ubiquen dentro del rango de esta y dado que según la integración del expediente 5 

se cumplieron con todos los preceptos establecidos para este tipo de licitación: 6 

Se Acuerda Adjudicar el proceso de Licitación Abreviada N° 2022LA-000016-7 

0022300001 “servicios de colocación de tratamiento superficial bituminoso 8 

tipo TSB3, FOG SEAL y acarreo de emulsión asfáltica para un área de 9 

intervención de 12.000 m2, en las rutas cantonales camino Playa Negra por 10 

hotel Banana Azul 7-04-173 y camino el Parque Margarita a Punta Cocles 7-11 

04-035” a la empresa DINAJU S.A, cédula jurídica 3101138088, representante 12 

legal, Diego Arias  Herrera, cédula de identidad 2 0581 0159,  por un monto 13 

de ₵ 35 447 614.15 (Treinta y cinco millones cuatrocientos cuarenta y siete 14 

mil seiscientos catorce colones con quince céntimos). SOMETIDA A 15 

VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. SE DISPENSA DE TRÁMITE DE 16 

COMISIÓN. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO POR UNANIMIDAD.  17 

IX-2 Moción presentada por la Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, 18 

secundada por la regidora Enid Villanueva Vargas, ASUNTO: Aprobación 19 

Modificación Unilateral al contrato de la Licitación Abreviada N° 2022LA-000010-20 

0022300001 “CONTRATACIÓN POR DEMANDA PARA LLEVAR A CABO LA 21 

ADQUISICIÓN DE AGREGADOS PARA PROYECTOS DE MEJORAMIENTO DE 22 

CAMINOS DEL CANTÓN DE TALAMANCA POR  PARTE DEL DEPARTAMENTO 23 

VIAL”. 24 

La señora Presidenta Municipal en discusión la moción, procedemos con la 25 

votación los regidores que estén de acuerdo en aprobar la moción levantamos la 26 

mano, aprobado por cuatro votos, unanimidad y en firme.  27 

Acuerdo 3: Moción presentada por la Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta 28 

Municipal, secundada por la regidora Enid Villanueva Vargas, que dice:  29 
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ASUNTO: Aprobación Modificación Unilateral al contrato de la Licitación 1 

Abreviada N° 2022LA-000010-0022300001 “CONTRATACIÓN POR DEMANDA 2 

PARA LLEVAR A CABO LA ADQUISICIÓN DE AGREGADOS PARA 3 

PROYECTOS DE MEJORAMIENTO DE CAMINOS DEL CANTÓN DE 4 

TALAMANCA POR  PARTE DEL DEPARTAMENTO VIAL”. 5 

CONSIDERANDO: 6 

- Que el fundamento jurídico, Artículo 208 RLCA Modificación Unilateral del 7 

contrato, plataforma SICOP, donde cumple con los siguientes requisitos: 8 

 El contrato esta perfeccionado, no ha finalizado la ejecución 9 

contractual. 10 

 La modificación contractual no implica un cambio en la naturaleza 11 

del objeto. 12 

 El aumento del objeto del contrato no implica un cambio en la 13 

naturaleza del mismo. Tampoco impide cumplir con la funcionalidad 14 

o fin inicialmente propuesto. 15 

 Se trata de bienes o servicios similares. 16 

 No excede el 50% del monto del contrato original, incluyendo 17 

reajustes o revisiones de precios. 18 

 La modificación es originada por causas imprevisibles, al momento 19 

de iniciar el procedimiento. Las cuales no se pudieron prever pese a 20 

haber adoptado medidas técnicas y de planificación mínimas 21 

cuando se definió el objeto de la contratación. 22 

 Es la mejor forma de satisfacer el interés público. 23 

 La suma de la contratación original incluyendo los reajuste o 24 

revisiones del precio y el incremento adicional no superen el límite 25 

previsto para el tipo de procedimiento tramitado. 26 

- Que el Departamento Vial realiza solicitud de modificación unilateral 27 

número 1072022000100012, al contrato número 0432022000800056, del 28 

proceso de Licitación Abreviada N° 2022LA-000010-0022300001, esto 29 

mediante el oficio ADMV-466-2022, Lo anterior con referencia a los 30 
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trabajos de colocación de Base triturada de 3/4 pulgada en el camino C7-1 

04-0173 de Playa Negra – Banana Azul, obras necesarias para el 2 

mejoramiento de la carpeta estructural del camino donde se colocaría el 3 

Pavimento tipo TSB-3 y que adicional se está realizando obras de 4 

ampliación de calle donde lleva un Boulevard vehicular con una calzada de 5 

rodamiento de 11m de ancho y 380m de longitud con espesores variables 6 

entre 20 cm y 30cm, lo que ocasiona que en este proyecto los volúmenes 7 

de material de base triturada de 3/4 pulgada aumentarían hasta en un 27% 8 

equivalente a 980m3 de base de lo proyectado inicialmente para todo el 9 

proyecto, recordando así que esta contratación del material de base, 10 

también requiere material para realizar las obras previas de colocación de 11 

base estructural sobre la calzada de ruedo en el camino C7-04-035, el 12 

Parque-Cocles donde se realizaría un 1 km de pavimento tipo TSB3.  13 

 14 

 15 

-  Que el Concejo Municipal de Talamanca en su sesión ordinaria # 117 del 16 

17 de agosto del 2022, adoptó el acuerdo # 5, acordó acogerse a la 17 

recomendación de la proveeduría Municipal, a los estudios del 18 

Departamento de gestión Vial y a la previa verificación del cumplimiento de 19 

los aspectos señalados en el cartel, a la oferta del PROVEEDOR JOSEIMA 20 

SOCIEDAD ANONIMA, la cual ha cumplido con todos los requisitos y 21 

estudios técnicos. 22 

Moción: El Concejo Municipal de Talamanca, basados en las potestades 23 

establecidas en el Reglamento para la adquisición y recepción de bienes, servicios 24 

Materiales Cantidad (m3) Precio unitario Costo

Base de 3/4 de 

pulgada triturada 
3600 ₡12,000.00 ₡43,200,000.00

Materiales Cantidad (m3) Precio unitario Costo

Base de 3/4 de 

pulgada triturada 
980 ₡12,000.00 ₡11,760,000.00

MODIFICACIÓN 

UNILATERAL

CONTRATACIÓN POR DEMANDA PARA LLEVAR A CABO LA ADQUISICIÓN DE AGREGADOS PARA 

PROYECTOS DE MEJORAMIENTO DE CAMINOS DEL CANTÓN DE TALAMANCA POR  PARTE DEL 

DEPARTAMENTO VIAL 

Licitación Abreviada N° 2022LA-000010-0022300001 

CONTRATO 

INICIAL 
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y obras de la Municipalidad de Talamanca publicado en el Diario Oficial la Gaceta 1 

N° 31 del 15 de febrero del 2021, el cual indica en el artículo 11 “De la autorización 2 

para los inicios de los procesos de contrataciones de escasa cuantía, Licitaciones 3 

abreviadas, u otras excepciones; y la resolución de adjudicación, desierta o 4 

infructuosa” y que el Inciso c) de dicho artículo establece que El Concejo Municipal 5 

aprobara la resolución de adjudicación, declaratoria de infructuoso o desierta, que 6 

se emita en licitaciones abreviadas u otras excepcionadas cuyos montos se 7 

ubiquen dentro del rango de esta y dado que según la integración del expediente 8 

se cumplieron con todos los preceptos establecidos para este tipo de licitación: 9 

Acuerda aprobar modificación unilateral al contrato 0432022000800056 de la 10 

Licitación Abreviada N° 2022LA-000010-0022300001 “Contratación por 11 

demanda para llevar a cabo la adquisición de agregados para proyectos de 12 

mejoramiento de caminos del Cantón de Talamanca por  parte del departamento 13 

vial.” a la empresa JOSEIMA S.A, cédula jurídica 3 101 196480, representante 14 

legal, José Villalobos Rosales, cédula de identidad 1 0478 0586,  por un 15 

monto de ₵ 11.760.000,00 (Once millones setecientos sesenta mil  colones 16 

exactos). Equivalente a 980 m3 de base para hacer colocados en el proyecto 17 

TSB3 Playa Negra y Parque Margarita Cocles. SOMETIDA A VOTACIÓN 18 

LEVANTANDO LA MANO. SE DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN. 19 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO POR UNANIMIDAD. ----------------- 20 

ARTÍCULO X: Asuntos varios 21 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, recuerda a todos la sesión 22 

extraordinaria de mañana jueves 15 de diciembre a las 5:20 p.m. al principio 23 

tuvimos ciertos problemas con el audio, entonces para ratificar que se aprobó una 24 

sesión para mañana, para lectura de correspondencia y mociones. Además 25 

convocar a sesión extraordinaria para el jueves 22 de diciembre a las 4:30 p.m. 26 

para lectura de correspondencia.  27 

ARTÍCULO XI: Clausura Al ser las dieciocho horas con treinta y un minutos 28 

la señora Presidenta Municipal, pasemos muy buenas noches y regresen bien a 29 

sus hogares, Dios primero nos vemos mañana, y da por finalizada la sesión.  30 

Yorleni Obando Guevara               Licda. Yahaira Mora Blanco 31 

Secretaria     Presidenta 32 

yog 33 


